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冀松山步行系統增升降機往發射塔 便民前往東望洋燈塔 
松山步行系統自開放後，一直得到社會好評，並吸引了大量行動不便的人士使用，

項目同時落實了「綠色出行」、「社會共融」和「施政為民」的理念，現本人針對步行

系統及松山優化提出三個意見： 

 

1. 東望洋燈塔是澳門世界文化遺產之一，亦是澳門於世界地圖上的座標位置，燈塔可眺望

澳門景觀，重陽節亦有居民會進行登高，而其文化及特性吸引不少居民和旅客前往，不

少新婚人士在此進行婚攝，但由於位於高處，行動不便人士難以前往，現時松山步行系

統隧道途經澳門發射塔，建議研究在該位置附近增設升降機，讓使用者能夠直接前往發

射塔或松山公園附近，藉此便捷地前往東望洋燈塔和防空洞。 

 

2. 松山發射塔休憩區多年前進行優化，但遊玩設施主要是舊式設備，對比現時鱷魚潭的新

穎設備，休憩區並未能吸引居民，亦出現功能重疊問題，該位置空間較大，建議將該處

改為社會需求較大的自由波地，並且結合優化周邊的小食亭，以及本人提及到的發射塔

升降機，進一步加大該位置的使用率和功能。 

 

3. 有街坊反映，現時松山步行系統附近有碎石粒，本人在前往觀察後，認為是步行系統提

前竣工，而周邊工程仍在開展所出現的現象。鑑於步行系統使用者眾，期望周邊工程加

快完成，以便一次性進行地面清潔解決問題。 


